

EL AVISADOR NUMANTINO

PERIODICO POLITICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Número suelto, 5 céntimos

Se publica los jueves y sábados.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias con-
vencional y económico.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, nú-
mero 54, Soria.—No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO
D. VICENTE TEJERO

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 ptas.—Semestre: 2,75.—Por año
5.—Extranjero: Un año, 10.—Pago anticipado.—Se suscribe en Soria, Collado, 54.

EL AVISADOR NUMANTINO
ES EL PERIODICO DE MAYOR
CIRCULACION DE LA PROVINCIA

RUSOS Y JAPONESES

El Emperador Nicolás.

En los actuales momentos en que el imperio
moscovita se conmueve dentro y fuera de Ru-
sia, y que ciento cuarenta millones de almas
están pendientes del resultado de la guerra en
el Extremo Oriente y de la revolución social,
que de nuevo ha estallado en 23 de Enero úl-
timo, desmenuada de modo gigantesco la figura
de Nicolás II, combatido por dos contradicto-
rias influencias; las que defienden la paz in-
mediata en la Mandchuria, y la que aconseja
radicales reformas en fábricas, arsenales, cam-
pos y talleres, con el fin de dar personalidad
política a las clases obreras por medio de su
representación.

Media hora de tren dista desde San Pe-
tersburgo a la residencia de Tsarskolé-Selo, en
donde se encuentra albergado el emperador
Nicolás de Rusia, con su egregia familia.

Antes de nieve, en esta estación del año,
aparece una construcción, especie de pala-
cio y, al mismo tiempo, pintado de blanco y verde, que
levanta el arquitecto Bastrelli durante los re-
inados de Isabel y de Catalina II. La grande-
za y en donde se han logrado reunir las primicias
del arte ruso, con sus artesanos azules y
amarillos, y sus cúpulas doradas.

Sin número de coches, de uniformes con-
fortables, y con una bayoneta calada, dan
guardia permanente en las puertas del
castillo regio. infinitos de mil formas
elegantes, forrados de pieles, transportan
incomodamente desde San Petersburgo a
Tsarskolé-Selo, guardián del Emperador, del
Cuerpo noble, pajes delzar, de brillantísimos
uniformes, hijos de los grandes duques, prin-
cipes y damas linajudas que llegan de la ca-
pital diariamente para saludar a Sus Majesta-
des imperiales.

Grupos de lacayos con tricorneo dorado y
otros con sombreros apuados, con galones de
oro y capas amarillas de casa imperial, testi-
fican que las clases más elevadas, las teocrá-
ticas, van a todas horas, singularmente por
las mañanas, a rendir al Emperador y Ponti-
fice, en la gran sala de recepción, sus respetuosas
adhesiones.

Nicolás Alexandrovitch nació el 18 de Mayo
de 1868, y subió al trono el 1.º de Noviembre
de 1894, cuando contaba 2 años de edad.

Según verídicas informaciones el Empera-
dor estudió Ciencias físicas, Matemáticas, His-
toria, Economía política, geografía, lenguas
vivas, expresándose con facilidad en inglés,
alemán y francés, y se dedicó al estudio de la
brasil, rima, patinaje, boxeo, etc., siendo nom-
brado a los trece años *almirante* general de
presidencia de los cuerpos del Ejército moscovita y
criado de la gran Comisión de las ferrocarriles.
Siendo príncipe heredero.

durante los reinados de Nicolás II viajó
Grecia, Egipto, India-China, Indostán y Ja-
pón, en 1890 y 1891, visitando
Mayo de 1891, con su sable, salván-
do la vida suya y la de su hijo, salván-
do a su príncipe heredero.

Desde el principio hereditario, Nicolás II viajó
Grecia, Egipto, India-China, Indostán y Ja-
pón, en 1890 y 1891, visitando
Mayo de 1891, con su sable, salván-
do la vida suya y la de su hijo, salván-
do a su príncipe heredero.

Desde la trágica muerte del Emperador Ale-
jandro III, en el año 1886, por efecto de las
bombas que le arrojaron los nihilistas, a su
paso por las calles de San Petersburgo, Nico-
lás II viene estudiando la forma y manera de
armonizar las corrientes progresivas que su
aliada Francia, dice, haber aceptado, con las
costumbres y una Iglesia, que tengan con
aquellas; y de aquí sus dudas y vacilaciones,
mientras las ideas revolucionarias copiadas de
Francia, por los rusos, desde Catalina II, re-
percutan desde San Petersburgo hasta el Cáu-
caso y desde Finlandia hasta la Siberia.



El gran duque Sergio asesinado.

Otro nuevo y terrible atentado tienen a su
cargo los terroristas moscovitas desde el día 17
del presente mes, al ser asesinado, según hubo
de anunciarse al gran duque Sergio que es-
taba sentenciado a muerte, según decreto en
una reunión del Comité de Zurich.

El suceso ocurrió a las tres de la tarde del
último viernes, en Moscú, cerca de la puerta
de Nicolaevka, al desembocar en la plaza.

En los precisos momentos en que la carroza
del gran duque Sergio pasaba por el palacio
de Justicia conduciendo al egregio aristócrata,
fue detenida por un trineo que se interpuso
en su camino. Cuando la carroza consiguió
abrirse peso del trineo, uno de los sujetos que
lo ocupaba arrojó súbitamente una bomba que
destrozó la carroza por haber hecho explosión

debajo de ella, muriendo en el acto el gran du-
que, y siendo presos los asesinos. El que lanzó
la bomba esgrimió un potente revólver, habien-
do declarado que llevaba el arma para preveni-
rse de toda detención antes de que pudiese
ejecutar el asesinato.

Se declaró afiliado al grupo socialista revo-
lucionario, y demostró gran júbilo al enterarse
que la gran duquesa no acompañaba a su espo-
so en aquel momento.

La cabeza del duque Sergio quedó reducida
a fragmentos, y parte de los sesos fueron lan-
zados a muchos metros de distancia, siendo re-
cogidos por una mujer en un rincón de la plaza
y entregados a la policía.

Las pierns quedaron separadas del tronco,
manifestando un telegrama de París que una
de las pierns del gran duque no se ha encon-
trado. El cocheró sufrió grandes quemaduras,
habiendo fallecido al ser trasladado al hospital.

El gran duque desde que dejó el Gobierno
de Moscú se había instalado en el Kremlin,
fortaleza inexpugnable, situada en el centro de
la ciudad de Moscú, y cuyas murallas se en-
cuentran contiguas al Museo Histórico, de
donde había salido el gran duque Sergio mo-
mentos antes del atentado.

Imposible describir el pánico que ha produ-
cido la noticia, tanto en San Petersburgo como
en la actual residencia del Emperador atentado.

El Emperador se mostró desde el primer
momento sereno; pero la Zarina se encuentra
enferma de algún cuidado, lo mismo que el
gran duque Wladimiro, el gran duque Alejo y
la gran duquesa María y el gran duque Pablo,
que se encuentra actualmente en París, her-
manos del gran duque asesinado.

Datos biográficos

El gran duque Sergio Alexandrovitch, ha-
bía nacido en Tsarskolé-Seo el día 30 de Abril
de 1857; era hijo del Emperador Alejandro II
y de María Alejandra wna, Princesa de Hesse
y del Rhin, habiendo ocupado desde joven los
más elevados cargos del Ejército.

Casó con la Princesa Isabel, de la misma fa-
milia que su madre y hermana mayor de la ac-
tual Emperatriz, en 3 de Junio de 1884 y no
ha tenido hijos.

Era teniente general, jefe del segundo bata-
llón de cazadores de la Guardia del 88.º re-
gimiento de infantería y del 5.º de granaderos;
miembro del Consejo del Imperio; gran Cruz
de San Andrés, del Águila Negra, del Elefan-
te, de San Mauricio, de los Serafines y de la
Anunciata y balió de la Orden de Malta.

El gran Duque Sergio tenía cuarenta y ocho
años de edad, y era hermano del duque Ale-
jandro, el tío más influyente del Emperador
Nicolás.

Era algún tanto impopular por su carácter
duro, y había contrariado en muchas ocasiones
todas las tentativas que se estudiaron en sen-
tido liberal.

Despachos de Moscú recibidos en París di-
cen que el atentado por el que fué víctima
el gran duque Sergio, figura con el número 14
en una lista sangrienta donde aparece en se-
gundo lugar el gran duque Wladimiro y en
tercer lugar Treppoff, actual gobernador general de
San Petersburgo.

Noticias del asesinato.

Hablan de Moscú que el asesinato del gran
duque Sergio tendrá unos treinta años de
edad: viste de mujik, no usa barba, y en el
momento del atentado resultó herido, deján-
dose prender sin hacer la menor resistencia.
Cuando fué conducido por la policía fué grito-
do durante todo el trayecto:

¡Libertad! ¡Libertad!
En San Petersburgo se cree que el agresor
es un estudiante expulsado de aquella Univer-
sidad.

De Londres dicen que el asesinato es un tra-
bajador de San Petersburgo, de nombre des-
conocido, afiliado a la organización terrorista
revolucionaria.

Se asegura de la capital de Inglaterra que
últimamente doce miembros de dicha organi-
zación han sido designados para matar a va-
rios altos personajes, incluyen al Zar, al ge-
neral Treppoff, al duque Wladimiro y Pobie-
donotzeff, y que tal vez el autor del atentado
de Moscú sea uno de aquellos doce.

En las calles de Odessa, según el periódico
Central News, se ha hecho circular un ma-
nifiesto relatando el acontecimiento de Moscú,
y declarando el principio de la guerra decla-
rada entre el pueblo ruso y los poderes pú-
blicos.

Manifiesto del Emperador.

La trágica muerte del tío del Emperador de
Rusia ha hecho que éste hiciese público un
manifiesto, que transmiten desde San Peters-
burgo en la forma siguiente:

«Plugo a la Providencia la gran pena de
que mi amado tío el gran duque Sergio Ale-
jandrovitch, haya caído el día 17 de Febrero,
a los cuarenta y ocho años de su vida, bajo los
golpes de manos criminales, que atacaban su
vida, que nos era muy querida.

«Lloramos al tío y al amigo, cuya existen-
cia, todos sus actos, todas sus preocupaciones,
fueron constantemente consagrados a nuestro
servicio y al servicio de la patria.

«Tenemos la firme confianza de que nuestros
hijos súbditos tomarán la parte más profunda
de la luto de nuestra Casa imperial, y se unirán
a nuestras fervorosas plegarias por el reposo
del difunto.

«Dado en Tsarskolé-Selo.—Firmado.—Ni-
colás.»

Funerales y entierro.

El sábado, a las dos de la tarde, se han ce-
lebrado en la capilla de la fortaleza de Kre-
mlin, con inusitada magnificencia, los fune-
rales por el gran duque Sergio, asistiendo to-

dos los generales residentes en Moscú y altos
dignatarios, presidiendo el duelo el gran du-
que Constantino, que de exprofeso había lle-
gado de San Petersburgo.

Los restos del gran duque serán traslada-
dos a la capital de Rusia, saliendo a recibirle
el Emperador y formando todas las tropas
que le harán los honores.

El Zar, acompañado de los grandes duques,
presidirá el entierro.

Los restos del difunto se enterrarán en la
cripta imperial de la catedral de San Pedro y
San Pablo en el día de hoy probablemente,
por más que se ha variado de plan.

Complot anarquista.

Lo mismo en San Petersburgo que en Lon-
dres y París se han verificado, y se llevan a
cabo, multitud de prisiones.

A Marsella acaba de llegar un inspector de
la policía rusa al que le está encomendada la
vigilancia de los anarquistas fuera del imperio
moscovita.

El policía de referencia procede de Barce-
lona.

Según el corresponsal del periódico *La Pa-
tría*, el policía ruso se ocupó en descubrir un
complot que los anarquistas tramaban en la re-
ferida capital catalana, donde, con el auxilio de
la policía española, fueron capturados quince
sospechosos, tres de los cuales han hecho im-
portantes revelaciones. El policía a que nos
venimos haciendo referencia marcha a Italia,
cumpliendo la misión que le ha sido confiada.

Después del atentado.

Después de los primeros momentos en que
se supo la muerte del gran duque Sergio se
reunió la familia imperial y tomó el acuerdo
de trasladar el cadáver a San Petersburgo. En
otra reunión se reconoció en los presentes mo-
mentos lo peligroso que sería la presencia del
Czar en la capital del Imperio, y se resolvió,
según dicen dicen de París, enterrar al tío del
Emperador en Moscú, donde reposa Alejan-
dro III.

Durante los días del sábado y domingo se
verificaron en todas las iglesias moscovitas fu-
nerales, y la policía, ayer, cerró con barreras
el lugar en que hizo explosión la bomba que
arrebato la vida al gran duque.

La explosión fué tan violenta que destruyó
la puerta de Nikitky y ocasionó desperfectos
en el Palacio de Justicia, quedando destrozados
los cristales, y en el Arsenal.

El féretro fué llevado al monasterio de Teh-
udof celebrándose una misa de cuerpo presente.

Al abrirse el féretro ofrecía un aspecto a-
terrador, siendo en el momento cubierto con un
pañó de plata.

Según disposición imperial las tropas del
Ejército moscovita guardarán tres meses luto
por la muerte del duque Sergio.

Hablan de Londres que se afirma que la
Emperatriz madre, que tan grande influencia
política ejerce sobre el Czar, ha recibido re-
cientemente cartas de los revolucionarios, ame-
nazándola de muerte.

La prensa de Tokio deplora el atentado, y
expresa su opinión de que dará útiles resul-
tados.

De la guerra.

Parece ser que el plan de los rusos, según
hablan de San Petersburgo, es mantener un
Ejército de medio millón de soldados en la
Mandchuria y agotar a los japoneses.

Aun cuando dicen en París que pocas per-
sonas van creyendo en la victoria militar del
imperio moscovita, creen, no obstante, en la
ruina del Japon a consecuencia de la dura-
ción de la guerra.

Desde Singhai telegrafían a Londres que
en los últimos combates a orillas del río Cha-

ho han sido heridos el general Stakelberg y
tres coroneles rusos.

Al Norte de Mukden han aparecido nume-
rosas fuerzas japonesas, con el propósito de
interrumpir las comunicaciones al general
Kuropatkin.

Ayer telegrafían a París desde Tokio que
se organizaban las tropas rusas en la Mand-
churia para marchar sobre los dos flancos del
Ejército japonés.

El general Grippenberg, que, procedente
del teatro de la guerra llegó a la capital de
Rusia, según el corresponsal de *Le Petit Jour-
nal* en San Petersburgo, dice que al salir de
visitar al Czar el general mencionado tenía el
semblante lívido y aparecía considerablemente
viejo.

Es sabido que el general Grippenberg es el
que perdió 10.000 soldados en su retirada de
Kleigontan, al tomar la ofensiva y que culpó a
Kuropatkin de ello por no haberle mandado
los refuerzos que pedía insistentemente.

Aparte de las continuas escaramuzas, los
rusos según participa el mariscal Oyama al
gobierno de Tokio, continúan construyendo
obras de defensa en toda la línea, y última-
mente bombardearon las posesiones japonesas.

Continúa la expectación dentro y fuera de
Rusia, esperándose que el Emperador se decida
a implantar las reformas aconsejadas por la
prudencia, y se dé la batalla que se aguarda
en la Mandchuria, después que las escuadras
rusas se encuentren en el mar Amarillo.

J. L. G.

Carta de Madrid

Madrid 21 de Febrero de 1905.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: Todos los partidos
políticos, incluso el socialista, muestran
decididas actividades trabajando con en-
tusiasmo en favor de sus respectivas can-
didaturas, y menudean también las visitas
al ministerio de la Gobernación, para
continuar recomendando a los amigos de
los conspicuos de la política, con el fin de
llevar a las Diputaciones provinciales la
larba odiosa del caciquismo. Catalanistas,
y republicanos, en Barcelona, y los dos
bandos en que está todavía dividido el
partido liberal, se han unido tan solo para
los efectos de las próximas elecciones, y
es seguro que volverán a reproducir las
conocidas escenas de promesas, ofreci-
mientos de destinos, comilonas y demás
procedimientos electorales a que tan acos-
tumbrados tienen, en estos días, los po-
líticos.

Por lo pronto el señor conde de Roma-
nones en el círculo de la calle de Sevil-
la, y el Sr. Canalejas en el círculo libe-
ral de la calle Mayor, reúnen los comités
y se mandan circulares a provincias, cir-
culares que con carácter de *reservadas* se
recomiendan unas candidaturas y se ex-
cita a que se desatendan otras, mientras
que el cuerpo electoral, que es el verda-
dero interesado en la contienda, no se
preocupa en poco ni en mucho de lo que
pueda ocurrir; a tales extremos ha lle-
gado la decepción y el indiferentismo en
materia de elecciones.

La ganadería de España.

La falta de riegos, principalmente, y
como consecuencia de ello la carencia de

pastos influye en la escasez de ganado,
aparte de la indiferencia de los Gobiernos
en este importantísimo ramo de la pro-
ducción nacional.

El ganadero, sin el menor estímulo, lu-
chando solo con toda suerte de compe-
tencias, sin auxilio, ve empobrecida su
cabaña, según las cifras que arroja la es-
tadística del último trienio, 1902 y 1904.

Ganado vacuno.—La importación fué
de 20.521 cabezas en 1902, y la exporta-
ción de 48.772; en 1903, de 18.874 y
41.101; en 1904, de 19.686 y 30.168.

Como fácilmente se observa la importa-
ción y la exportación han disminuido,
pero mientras la exportación descende
48.000 a 20.000 cabezas, la importación
sólo descende de 20 a 19.000.

Ganado lanar y cabrío.—Las importa-
ciones son de 860.892, 458.283 y 431.393
reses y las exportaciones 97.959, 85.425
y 65.269. El exceso de importación fué
de 262.833, 367.858 y 366.024.

La escasez de ganado en España es
evidente.

Ganado de cerda.—Ocurre lo mismo.
Entraron 29.108, 39.982 y 46.365, y fue-
ron exportados 84.598, 83.639 y 52.969
reses. La importación aumenta y la ex-
portación disminuye.

Esto por lo que respecta al ganado y
carnes de alimentación, que por lo que se
refiere a las bestias de carga y tiro re-
presentan un movimiento lamentable, sin
que tan importantísimo asunto preocupe
a los políticos de oficio.

Las Cortes.

Se había dicho que las Cortes volverían
a reanudar sus tareas en el próximo mes
de Abril; pero varios ministros han ne-
gado la especie. Rumores del salón de
Conferencias del Congreso, que en mu-
chas ocasiones resultan ciertos, y que nos-
otros acogemos solo a título de informa-
ción, dan por seguro que el asunto de las
Cortes tendrá que resolverse en cuanto
regrese el señor ministro de Estado a
Madrid, y después que haga gestiones a
fin de que el Gobierno de Suiza acepte el
Tratado comercial por medio de un de-
creto, en cuyo caso las Cortes no se abri-
rán hasta el mes de Septiembre, presen-
tando el bill de indemnidad; y en caso
contrario las Cortes reanudarán sus ta-
reas en el mes de Mayo, como se tiene
oficialmente dicho.

No faltan tampoco políticos que asegu-
ren que al acceder Suiza a la prórroga
del Tratado, por medio de decreto, no
será en Septiembre sino en Octubre cuan-
do definitivamente se abran las Cortes,
teniendo para entonces terminados los
estudios de los presupuestos, discutidos
en varios Consejos de ministros multitud
de proyectos que se preparan, y el Go-
bierno en la absoluta confianza de contar
con la mayoría, aún en las votaciones y
discusiones más difíciles, como lo serán
los debates de las dos últimas crisis.

Por su parte los demócratas y republi-
canos aseguran que las Cortes no se abri-
rán por este Gobierno, al cual dan de
vida política, a lo sumo, hasta el mes de
Abril.

Ya veremos.

gar—le dijo con dulzura.—Pocas horas me que-
dan ya de vida; dejádmelas pasar en paz.

—Señora—respondió Fulvio—vengo precisa-
mente a proponeros medio de convertir esas ho-
ras en años, y a ofreceros felicidad en vez de la
paz que me pedís.

—Sí, os entiendo perfectamente; pero pasó
para mí el tiempo de esas tristes vanidades. Ha-
blar así a quien acabáis de entregar a la muerte
es cuando menos un cruel sarcasmo.

—No tal, señora; repito que de vos depende
salvaros, y que sólo vuestra obstinación será la
causa de vuestra muerte. Vengo a renovaros el
ofrecimiento de mi persona y de vuestra vida que
para vos es la última esperanza.

—¿No os dije ya que soy cristiana, y que sacri-
ficaría mil vidas que tuviera antes de renegar de
mi fe?

—Es que tampoco os exijo eso. Las puertas de
la cárcel se abrirán ante mí. Huid conmigo, y a
pesar de los decretos imperiales, seréis con quien
os ama.

—¿No os dije también que soy ya esposa de
mi Señor y Salvador Jesucristo, y que a El solo
guardo fe y se la guardará eternamente?

—¡Necesad, locura! Pervivad en ella hasta
mañana, y os acontecerá algo que os repugna más

Rumores.

Ayer, á última hora de la tarde, circuló por las dependencias de la Cámara popular el rumor de que á poco de llegar á Madrid el Sr. Moret, procedente de Ciudad Real, había enviado un telegrama al Sr. Montero Ríos indicándole la conveniencia de su inmediato regreso á Madrid.

El rumor daba como seguro que el señor Moret había recibido la visita de un personaje de la situación, que á su vez había citado en Palacio, y que como consecuencia de esta entrevista se había expedido el despacho al Sr. Montero Ríos.

Ya anoche se habló de que un individuo de la familia del Jefe del partido liberal había visitado al Sr. Canalejas en su domicilio de la calle de las Huertas, y tomó cuerpo la versión de inmediatas sorpresas.

Hay que tener en cuenta, para mayor esclarecimiento de los hechos, que los señores Cobián y Villaverde tuvieron en la tarde de ayer una conferencia que duró cerca de dos horas en la Presidencia, de cuya conferencia se dijo que el señor ministro de Marina no había encontrado en el jefe del Gobierno todas las naturales facilidades que necesita para llevar al presupuesto de aquel departamento las reformas que respondan al pensamiento que hizo al Sr. Cobián aceptar la cartera que viene desempeñando.

Al hacernos eco de estos rumores, solamente los acogemos á título de información.

Viniendo ahora al resumen de nuestras impresiones, debemos declarar que las cosas no marchan tan de prisa como muchos suponen.

Mañana se celebrará consejo de ministros, y como queda un margen de muchas horas, en ellas se encontrará, sin duda alguna, el arreglo de las diferencias que puedan haber existido entre el Sr. Villaverde y el Sr. Ministro de Marina, pidiendo éste medios en el presupuesto para la reorganización de la escuadra, y aquí poniendo algunas dificultades para que aumenten los gastos en el próximo ejercicio.

Como quiera que los rumores á que hemos hecho referencia partieron principalmente de los amigos del Sr. Canalejas, que son los que mayores actividades despliegan estos días, habrá que esperar á que se confirmen ó se desvanezcan.

Las subsistencias.

Designada la ponencia, que la componen los ministros de Gobernación, Hacienda y Agricultura, para estudiar el arduo problema de las subsistencias, aquella ponencia se viene reuniendo con asistencia de los directores de lo Contencioso, Aduanas, Contribuciones y el Subsecretario de Ministerio de Hacienda.

Los consejeros se han repartido el trabajo con el fin de que cada cual proponga lo que respectivamente les afecte y corresponda.

Esta tarde ha vuelto á reunirse la indicada ponencia, en cuya conferencia se ha dado cuenta de los trabajos parciales para formar el plan general que se dará cuenta de él al Consejo.

Como muchos de los asuntos pueden ser resueltos por decreto, éstos se publicarán inmediatamente, dejando á las Cortes aquellos otros que exijan la presentación de los necesarios proyectos de ley.

La Escuela Naval de Comercio.

Hablan de Barcelona que se ha constituido en aquella capital una Sociedad anónima, habiendo adquirido un vapor que sirva de buque escuela para una Academia naval, donde se enseñará prácticamente el Comercio durante 24 meses, dividida en tres cursos.

En el curso primero el buque-escuela recorrerá el Mediterráneo y la costa europea del Atlántico, en el segundo la nor-

teamericana, Inglaterra y costas de Europa, y en el tercero la costa africana del Atlántico y la América latina.

El buque-escuela llevará á bordo una exposición de nuestros principales productos, sostenida y costeada por los exportadores españoles, cuya exposición será exhibida en todos los puertos á donde, como se lleva indicado, llegará el vapor.

Todo el profesorado de la escuela naval de Comercio será extranjero y procedente de los principales centros de cultura.

Los alumnos podrán estudiar náutica durante los viajes para hacerse pilotos, se pedirá protección al Tesoro para que ayude á la compra del buque y subvención un alumno por cada provincia de España.

Este acuerdo se ha teleografiado desde Barcelona á los señores Villaverde y Cobián para que en la confección de los presupuestos se tenga en cuenta.

Desde luego reconocemos de utilidad práctica el acuerdo y por lo mismo dudamos que llegue á realizarse.

Noticias.

El Monitor oficial, de Berlín, publica la concesión de la orden del Águila Negra al príncipe Carlos de Asturias.

El sábado por la tarde han salido de Madrid para la Isla de Cuba el exministro de Gracia y Justicia Sr. Sánchez Toca, en compañía de su hijo político el exalcalde señor marqués de Lema.

En la casa donde murió D. Ramón de Campoamor, el popular poeta, fué descubierta una lápida conmemorativa que sostiene en su parte superior el busto del vate, envuelto en laureles.

La inscripción, en mármol, dice: «A Campoamor; (1817-1901), el Ayuntamiento de Madrid, 1904».

Se ha suspendido la función proyectada en homenaje á D. José Echegaray, hasta tanto que pueda combinarse un programa solemne.

Ha salido ayer de Viena con dirección á París el señor ministro de Estado, en donde permanecerá algunas horas regresando á Madrid el viernes.

El Gobierno ha aceptado la invitación hecha por el de Italia de enviar un delegado á Roma para tratar de la creación del Instituto Agrícola Internacional.

Es bastante significativo el que el Pontífice romano haya felicitado al Rey Víctor Manuel de Italia con motivo de su iniciativa de crear un Instituto Agrícola.

El periódico Observatore Romano, órgano del Vaticano, comenta favorablemente la carta, invitando á las potencias por Víctor Manuel á que manden en el mes de Mayo delegados del nuevo Instituto.

Ayer, á las tres de la tarde, llegó S. M. el Rey Don Alfonso XIII en automóvil á Segovia, acompañado de su ayudante Sr. Elarriaga y del señor marqués de Santa Cruz.

En la dehesa los alumnos de la Academia de Artillería evolucionaron en presencia del Monarca, felicitando este al Sr. Bonet, director de la Academia.

Esta mañana llegó á Madrid, procedente de Barcelona y del extranjero, el Príncipe viudo de Asturias, habiendo salido á recibirle la estación del ferrocarril del Mediodía toda la familia Real.

Ha sido declarado cesante, á su instancia, D. Belisario de la Córceba, Jefe de la sección de política del ministerio de la Gobernación, y con este motivo se correrán las escalas en toda la combinación.

Se ha comunicado á la autoridad episcopal de San Petersburgo la declaración exonerando en su calidad de sacerdote á Gaponi, cuya actual residencia se ignora.

Se encuentra gravemente enferma la señora marquesa de Teverga, esposa del ex-ministro liberal del mismo título.

La obra estrenada en la Zarzuela con

el título Guardia de honor obtuvo un éxito feliz. D. Eugenio Sellés, autor del libro, y el maestro Chapí, autor de la partitura, salieron al pa co escénico.

En Lara, el estreno de la comedia en dos actos del Sr. Linares Rivas con el título La cizaña, fué un éxito ruidoso. La obra tiene chistes cultos que aplaudió incesantemente el distinguido público que ocupaba la bombonera de la calle de la Corredera Baja.

Del mismo modo, en el teatro de Eslava se celebró el estreno de la nueva obra de nuestro querido amigo López Marín, con música de los Sres. Calleja y Lleó, denominada Música-Hall.

Pepe Riquelme interpretó cinco personajes distintos con su gracia acostumbrada.

El tiempo se ha recrudecido. Ayer llovió, no tanto como lo que hubieran deseado los labradores.

De noche hace mucho frío: hoy sol; pero el aire hiela.

No ocurre otra cosa. Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. García de Zornoza y con asistencia de los concejales señores Alvarez, Arjona, González de Gregorio, Herrero, Morales, Ramón, Urraca y Vicén se celebró sesión ordinaria el lunes último, en virtud de primera convocatoria.

Los asuntos que habían de tratarse encerraban importancia para nuestra capital, y por eso vamos á publicar, en extracto, los acuerdos de la Corporación.

A las seis de la tarde comenzó la sesión con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

Inmediatamente se dió cuenta del informe emitido por el Dr. Chicote acerca del análisis practicado con las aguas del Duero que abastecen á la capital, y después de larga discusión, en que tomaron parte los señores Zornoza, Vicén, González de Gregorio, Morales y Arjona, se acordó remitir nuevas muestras al Laboratorio de San Sebastián y solicitar que amplíe su informe y el de Madrid, pasando después estos informes á la Comisión municipal de higiene.

Se dió lectura de una carta de D. Tiburcio Carrillo, que ofrece el edificio en que estuvieron situadas las oficinas de Hacienda para instalar en él la escuela municipal del Carmen, que ha sido cerrada por hallarse ruinoso el local.

El Sr. Morales toma la palabra para dar cuenta al Ayuntamiento de las gestiones realizadas por la Comisión de Obras para hallar local en donde instalar la referida escuela.

Opina el Sr. Alvarez que este centro de enseñanza podría quedar instalado en los locales que ha dejado vacantes la señorita Esudero en el edificio del Gobierno civil.

Se habló de trasladar el Juzgado municipal á uno de los salones del Ayuntamiento y utilizar interinamente aquel local para escuela para que la enseñanza no sufra menoscabo. Sobre este asunto no recayó acuerdo.

Se da cuenta de una instancia del contratista de la 3.ª subasta de la elevación de aguas del Duero por la que solicita se le haga la recepción definitiva de las obras por haber transcurrido los seis meses desde la provisional.

A propuesta del Sr. Vicén se acuerda que pase á informe de la Comisión correspondiente. El Colegio electoral de la Colegiata se acordó que se constituya en la Escuela de niños de la Plaza de Robles.

El Sr. Arjona hace notar que en el mismo día deben celebrarse sesiones por quintas y elecciones. Se acuerda dirigir una comunicación al Sr. Gobernador para que resuelva lo más pertinente.

La Comisión formada por los Sres. Vicén y González de Gregorio que fué á Madrid á gestionar asuntos de interés para Soria dió cuenta de sus trabajos.

Habla el Sr. Vicén y manifiesta que tomaron el acuerdo de no molestar á ninguno de los representantes de la provincia y trabajar directamente cerca de los poderes públicos.

En el ministerio de la Gobernación supieron que la aprobación definitiva de las obras de elevación de aguas es de la competencia exclusiva de este Gobierno de provincia.

La instancia que se dirigió al Gobierno con fecha 25 de Enero último solicitando se hiciera la división de los bienes que pertenecen á Soria y los que corresponden á su Tierra no ha podido ser resuelta por haber entrado en el período electoral. La comisión tiene palabra de que se ultimarán en cuanto dicho período termine.

Del ministerio de Agricultura tiene la Co-

misión las mejores impresiones. Dice el señor Vicén que el ministro del ramo, señor marqués de Vellido, estuvo deferentísimo con ellos, dando toda clase de facilidades y haciendo recomendaciones con verdadero interés.

Ya está favorablemente resuelto el deslinde del monte «Matas de Lubia», gracias á la gestión y eficacia del Sr. Vellido, y en otros deslindes dió las oportunas órdenes para que por la Jefatura de Montes se remitan las actas correspondientes para aprobarlas.

En este asunto y en el de Ordenaciones de Montes hicieron notar el señor Marqués de la faja de personal que hay en las oficinas de Montes de esta provincia, y se dispuso oficiar á dicha oficina para que diga el personal y material que necesita á fin de mandarlo.

Manifiesta la comisión que en el ministerio de Agricultura existen las mejores impresiones en favor de Soria.

Con respecto á una instancia en que se solicitaba plantación de pinos en distintos pinares, se les dijo que podían pedir semillas.

Con respecto á la instancia del Ayuntamiento solicitando permiso para arrendar los pastos de Valonsadero, se les prometió resolverlo en breve.

En la Dirección general de Obras públicas les prometieron que el expediente de ensanche del Collado no tropezará con ninguna dificultad.

De la Dirección general de la Deuda trae la comisión impresiones pesimistas en alto grado. En aquel centro todos los expedientes duermen el sueño de los justos y no basta para sacarlos de su letargo toda la buena voluntad de las comisiones; unos expedientes no parecen, á otros les faltan determinados requisitos; en fin, que nada en concreto se ha podido conseguir.

En los expedientes que han parecido se hace la promesa de que se activarán lo posible, y además se acordó que este Ayuntamiento diga en instancia en qué láminas del 4 por 100 se convirtieron las del 3 por 100 que poseía la Mancomunidad de Soria y su Tierra, Ayuntamientos de Aliud, Buberoy y Las Cuevas.

De Instrucción pública se abriga la esperanza de que se conceda una subvención para crear escuelas.

Esta concesión, como ha de hacerse en una medida proporcional á los gastos que esta provincia invierte en instrucción pública, debía formularse con inclusión de ciertos datos de que carecía la comisión, por lo que tuvo que desistirse de redactar la instancia.

Con respecto á la Academia de Infantería dijeron á la comisión de Soria que se había acordado en Consejo de Ministros aplazar su traslado indefinidamente.

El Alcalde propone un voto de gracias para la Comisión por su actividad, y así se acordó. Se da lectura de un informe del Sr. Vicén como individuo de la comisión de Montes en el que opina que se debe rebajar en el plan de aprovechamientos forestales del año próximo el número de cabezas de ganado mayor que pastan en Valonsadero, aumentar las del ganado lanar y dejar las de cabrío reducidas á las indispensables para que sirvan de guía al ganado lanar.

El Sr. Ramón dice que no se halla conforme con la opinión de su compañero, pues cree que si bien el ganado cabrío ocasiona daños en los arbolados, como esta clase de ganados están en Valonsadero en un número muy reducido, siempre es mayor el beneficio que el perjuicio.

Según el Sr. Arjona, debe procurarse armonizar los intereses del Ayuntamiento y los de los ganaderos.

D. Aurelio González de Gregorio es en este particular de la misma opinión que el Sr. Vicén, y cree debe dominar la tendencia de suministrar las cabras en todos los montes, cuya tendencia ha dominado en Corporaciones anteriores.

El Sr. Ramón dice que el ganado cabrío ocasiona más beneficios que perjuicios, y apunta la idea de que se suprimiese tal ganado hasta podría notarse en la capital la falta de la leche que proporciona.

Por fin se tomó el acuerdo, á propuesta del Sr. Morales, de dejar el mismo número de reses mayores y lanaras que en el plan forestal anterior y reducir el de cabríos á la mitad.

Se levantó la sesión á las diez de la noche.

UN CONCURSO DE BELLEZA

A mi hermana Irene de la Liana.

Laura, la sin par y hermosísima mujer que llamaba la atención en el gran mundo, reclinada muellamente en una mecedora, oprime con sus rosados dedos el botón de un timbre.

María, su joven doncella, rubia como los esplendorosos rayos de Apolo, modesta y candida cual tímida tortolilla, apareció levantando un elegante portier.—¡Señorita!—dijo con acento dulcísimo.

—Tráeme La Moda Elegante y demás periódicos de hoy.

—Está bien... ¿puedo retirarme?... Y Laura volvió á quedar sola, abismada en sus pensamientos. Poco después volvió María, trayendo debajo del brazo varios papeles que dejó en un artístico velador, próximo á su señorita. Esta se puso á leer con aire distraído, luego concentró su atención, después se notó leía con avidez. Procuremos sorprender el texto de su lectura:

«En el concurso de bellezas que ha de celebrarse el día 2 de Mayo en el salón X, esperamos la presencia de todas las señoritas de la población, entre las que ha de darse un premio á la que presente dotes más preciadas de belleza.»

El corazón de Laura latió con celeridad... Era bella... El espejo no mentaba... El fallo del público le tendría á su favor... y Laura decidió presentarse al concurso. Tocó el timbre con febril agitación.

—María, dijo á su doncella—hay que preparar todo; ir á casa de la modista, que active la confección de mis vestidos... á casa de la sombrerera... ya lo sabes... date prisa...

Y nadie paraba á su lado. Sus ademanes imperiosos, su carácter soberbio, su vanidad nunca satisfecha y su coquetería refinada, le daban un aspecto algo repulsivo; sin embargo justo es confesar que Laura era en extremo hermosa, aunque su orgulloso carácter le conquistaba muchas rivalidades.

II

Llegó el día señalado. Laura se colocó en el tocador. Los polvos de arroz, la esencia de heliotropo, los granates de Escocia, el artístico sombrero, el soberbio peinado, pulseras, anillos, brazaletes, collares de perlas... el atavío de una reina. Acompañada de la doncella de confianza, de la humilde María, penetró en el salón de X... Su entrada fué atendida con frenéticos aplausos; su porte distinguido, y su aire gentil admiraban á todos. Los hombres la abrían paso, las mujeres mismas envidiaban su elegancia y belleza. Todo esto decía á nuestra heroína que el triunfo era suyo. Antes lo sospechaba, ahora era ya seguro.

Las armoniosas notas de un piano rasgaron

el ambiente tibio y perfumado del salón, produciendo un vals, y los concurrentes rieron culto á Terpsicore.

Por fin cesó el baile y el jurado calificado se preparó á designar la belleza que en concepto merecía el premio. Todas las miradas se dirigieron á Laura: ésta aguardó ansiosa el fallo.

—El fallo está dado. Un apuesto mancebo se dirigió á un ángulo del salón y tomando de la mano á una hermosa joven en quien nadie había reparado, la presentó diciendo:

—Ved la elección que hace el jurado. Una espontánea salva de aplausos resonó en el salón y Laura se mordió los labios con envidia hasta hacerlos saltar sangre... La joven señalada era su doncella... Bien se lo merecían sus dorados cabellos que formando marco á sus mejillas sonrosadas ligeramente, sus labios entreabiertos con dulzura, dejaban ver dos hileras de preciosas y diminutas perlas, su alabastrino cuello, en fin, su modesta perfecta y acabada...

María no acertaba á comprender lo que se decía... Al día siguiente, Laura decretaba la expulsión de su casa de la doncella de su confianza, y ni siquiera se cuidó del paradero de María.

III

Delante de un soberbio hotel se detiene un magnífico landó, tirado por un soberbio tranco de jacos normandas. Apea una dama de alto copete. Otra no menos elegante sale del hotel acompañada de una doncella. Las damas dan el beso de fórmula y la joven doncella mandando apresurada la mano de la que bajó del coche, la besó con efusión.

Laura, que no era otra la dama, retira la mano y tiene que limpiar con el pañuelo las lágrimas con que la regó la doncella y sin dar importancia al suceso, sube con aire indiferente la anchurosa escalera.

IV

Indolentemente reclinada en la mecedora que ya conocemos se encuentra la hermosa Laura. Su vista tropieza con el pañuelo de bolsillo que levava en la visita á su aristocrática amiga; de reflexión en reflexión llega á su imaginación el recuerdo de María y aquella mujer indiferente, al recordar la impresión que en su delicada mano hicieron las lágrimas de su antigua doncella... ¡siempre correr por sus mejillas llanto copioso y en voz alta, como el que está acostumbrado á mandar; exclama:

—Es preciso que María vuelva á mi lado, que si sus prendas físicas me han hecho despreciarla, su belleza moral es irremediable y me obliga á darle el título de amiga.

RAIRO DE LA LLANA. Beltejar 13 de Febrero de 1905.

FERIA DE GANADOS EN LOGROÑO

Del 22 al 26 de Febrero de 1905

Premios en metálico, locales y paja gratis á los tratantes que concurran con 12 caballerías por lo menos.

Diríjase pedidos á locales y toda clase de informes, al presidente D. Alejandro Michel y Osma.

ALMAZAN.—Precios del mercado del día 21.

Trigo puro, fanga, 12,75 pesetas; común, 11,00; centeno, 9,75 cebada lallia, 9; caballar, 8,75; avena, 5,50; yeos, 11; guías, 11; huevos, docena, 0,80; patata, arroba, 1,20.

GOMARA.—Precios del mercado del día 19.

Trigo puro, fanga, 12 pesetas; común, 10,00; centeno, 10; cebada lallia, 9; avena, 6,25; guías, 9; huevos, docena, 1, y patatas, arroba.

ARCOS.—Precios del mercado del día 20.

Trigo puro, fanga, 12,50; común, 11,25; centeno, 10; cebada lallia, 9; avena, 5,25; yeos, 10; guías, 10; patatas, arroba 1,25; patatas y escarbachas.

PRECIOS de las harinas en la FABRICA ELECTRICA DE SORIA.

Los 100 Kilogramos, harina flor, con saco, 38,50; la arroba, 4,50; los 100 Kilos, 1,45; los de 37,50; la arroba 4,25. Existencias en pie en todas clases.

Signe el mercado de cereales en general la misma situación que en semanas anteriores los trigos han experimentado una tendencia al alza por el consumo de las plazas del Norte que toman todo lo que se presenta en los mercados castellanos.

Los precios á que se cotizan los trigos en los mercados nacionales son los siguientes: Barcelona.—Trigo de Oñateares á 13,37 pesetas fanga de 94 libras; y de Nava del Rey, 13 y 12 pesetas.

Medina del Campo, á 13 pesetas Valladolid á 12,75 pesetas; Palencia á 12,87 pesetas Burgos á 12,62 pesetas y Avila á 12,50 pesetas.

DOS PENDENCIAS

El domingo próximo pasado fué día de sentimientos hechos en esta provincia, que va perdiendo el dictado que había merecido de tranquila.

Muchas veces se ha dicho y hay que repetir una más. El abuso de armas es ya una costumbre en todas las partes y por cualquier motivo la razón de la navaja se antepone á la del cerebro y triunfa el más fuerte ó el más traidor.

Las causas de tal estado ya son muy conocidas, pero no por eso tratan de remediarse. Cuando ocurren las desgracias se lamentan después de lo que se olvidó.

Las venganzas, los odios, el vino, tal vez, son las causas principales de estos acontecimientos que denigran á los pueblos en que se ejecutan.

En Berlanga.

Á las nueve de la noche del domingo 20 de los corrientes, la autoridad municipal de Berlanga solicitó el auxilio de la Guardia civil del puesto con motivo de haberse entablado agria reyerta en la plaza de aquella villa entre Juan y Mariano Palacin, Eusebio y Eugenio Alcalde, Félix Ransaz y Mateo Galgo.

De la cuestión resultaron heridos de arma blanca, aunque por fortuna sus heridas no tienen gravedad, Mariano Palacin y Félix Ransaz.

La fuerza del benemérito Insitio llegó á tiempo de evitar mayores males y en unión del Juzgado municipal detuvo á los contendientes ocupándoles dos puñales y una pistola del calibre 15, con que ya se había hecho un disparo.

Juliana. No sintiendo su corazón sentimiento alguno de piedad ni de afecto, ¿qué podría atraerle hacia aquél sitio? Era que se hallaba dominado por una sensación inexplicable, mezcla de los elementos más amargos que emplear pudiera en sus filtros un envenenador. El desgarrador remordimiento, el orgullo abatido, la insaciable codicia, la vergonzosa humillación, y, en fin, la idea horrenda de que en breve se consumaría el crimen atroz por él urdido, eran otros tantos verdugos que torturaban sin piedad su alma. «Es verdad, se decía, que fui rechazado, escarnecido y burlado por una simple niña, cuando más necesitaba sus riquezas para librarme de la mendicidad y de la muerte; no obstante, preferiría obtener la mano de Inés por cualquier medio, á verla arrastrada al suplicio. Parecíale atroz é infame el asesinato de la noble doncella, y resolvió intentar la última prueba para persuadirla.

Llegó á la puerta de la cárcel, pronunció la contraseña, entró y se hizo conducir al calabozo de su víctima. Al ver entrar no manifestó Inés azoramiento ni fué á arrinconarse como el ave en cuya jaula se introduce el gavilán, sino que sossegada, serena é intrépida, se mantuvo de pie ante su verdugo.

—Respetadme, Fulvio, á lo menos en este in-

CAPITULO XXIX

EL DIA CRITICO (SEGUNDA PARTE)

No principia á despuntar el día, y ya hablamos de su segunda parte. ¿Cómo lo explicaremos? De la manera que condujimos al lector á sus primeras víperas, divididas entre Sebastián, el mártir de ayer, é Inés, la mártir de hoy. ¿No las entonaron ambos fraternalmente, el uno en el Cielo, adonde subió por la mañana, y la otra en la mazmorra, donde la sepultaron por la tarde? ¡Oh gloriosa Iglesia de Jesucristo! Grande en la inmutable combinación de tu unidad, te extiendes desde el Cielo hasta debajo de la Tierra, en el más profundo encierro del justo.

Salió Fulvio de su casa á respirar el aire frío y penetrante de la noche para ver si conseguía apagar el ardor de su sangre y calmar su agitación. Al principio caminó sin dirección fija, pero repentinamente se encontró cerca de la cárcel

que por casualidad no hizo blanco en un hom-

En Almazán

Casi a la misma hora, próximamente, en Al-

Las presas noticias que hubo en Soria del

El cadáver del infortunado Luis presentaba

El 18 de marzo venidero, á las doce de la ma-

También se celebrarán subastas de maderas

En estas dos últimas obras hará su presen-

Ha sido nombrada maestra interina de Ca-

Si no quiere usted estar calvo, use el

La inmensa mayoría de los convalecientes

La recaudación.—Lo recaudado en el mes de

Las principales rentas que se presentan con

parece que se ha ordenado la supresión de

El objeto del MONTEPIÓ NAVAL es crear á

Maravilloso y colosal invento

El Boletín oficial de ayer se publica una

El día 20 del corriente falleció en esta capi-

En el Ministerio de Hacienda se estudia por

En el pueblo de Herreros se celebrará el

AMA DE CRÍA Con leche fresca desea

CÉDULAS PERSONALES

Formado el padrón para el año de 1905,

Después de unos días de permanencia entre

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

Se encuentra enferma la señora viuda de

see concesiones mineras en Soria por 1.400

Las minas de hierro están arrendadas, y los

Un grupo alemán hace proposiciones venta-

En breve sesará el resultado y las conse-

Nuestro apreciable suscriptor y particular

La temprana edad de diez y ocho años ha

Acompañamos en el justo dolor que experi-

El 18 de marzo venidero, á las doce de la ma-

También se celebrarán subastas de maderas

En estas dos últimas obras hará su presen-

Ha sido nombrada maestra interina de Ca-

Si no quiere usted estar calvo, use el

La inmensa mayoría de los convalecientes

La recaudación.—Lo recaudado en el mes de

Las principales rentas que se presentan con

parece que se ha ordenado la supresión de

El objeto del MONTEPIÓ NAVAL es crear á

Maravilloso y colosal invento

El Boletín oficial de ayer se publica una

El día 20 del corriente falleció en esta capi-

En el Ministerio de Hacienda se estudia por

En el pueblo de Herreros se celebrará el

AMA DE CRÍA Con leche fresca desea

CÉDULAS PERSONALES

Formado el padrón para el año de 1905,

Después de unos días de permanencia entre

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Según decimos en otro lugar, el colegio elec-

Dentro de pocos días empezará á regir la

La más correcta, galana y económica edición

En la velada que en los días 25 y 26 del ac-

Ha sido nombrada maestra interina de Ca-

Si no quiere usted estar calvo, use el

La inmensa mayoría de los convalecientes

La recaudación.—Lo recaudado en el mes de

Las principales rentas que se presentan con

parece que se ha ordenado la supresión de

El objeto del MONTEPIÓ NAVAL es crear á

Maravilloso y colosal invento

El Boletín oficial de ayer se publica una

El día 20 del corriente falleció en esta capi-

En el Ministerio de Hacienda se estudia por

En el pueblo de Herreros se celebrará el

AMA DE CRÍA Con leche fresca desea

CÉDULAS PERSONALES

Formado el padrón para el año de 1905,

Después de unos días de permanencia entre

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

Se encuentra enferma la señora viuda de

Mucho deseamos el total restablecimiento

Tomamos de El Liberal de Madrid.

Minera del Montayo.—Esta Sociedad, cuya

RELOJERIA DE José Puyuelo

Corresponsal de la Compañía francesa del Gramófono.

Gran barato en toda clase de relojes

SIRVIENTA de cuarenta años, de buena

HERRADOR Se necesita un dependiente que

GRAN PARADA DE BURROS Y CABALLOS SEMENTALES

VILLA DE GOMARA Desde el día 15 de Febrero hasta el día 10

En dicho establecimiento encontrará el pú-

Las condiciones del servicio son las mismas

Los sementales son legítimos garañones,

MOLINO Se subarrienda un molino, con

MADRID FONDA DE LA CORONA

MARIANO DE LA ORDEN REVUELTO

Carretas 4.—LA CORONA. Casa recomendada por su buen servicio

PRECIOS MODICOS

RELOJERIA Y TALLER DE HERMENEGILDO PASTORA

Concesionario de dos patentes. Corres-

¡Desencanto!

Ante tan rápidos progresos alcan-

BLASCO PINTOR DECORADOR

Prontitud, elegancia y economía

MIGUEL HERRERO BESADA

Es especialista en partes y enfermedades de la matriz.

PRISCILIO PLAZA MARTINEZ

Corredor de Comercio. Tiene el gusto de participar al público

Horas de oficina, de 9 á 1 y de 4 á 7

ARTICULOS DE FOTOGRAFIA

Gran almacén de máquinas, productos y accesorios para fotografía, dibujo y pintura.

PRECIOS BARATÍSIMOS

OCULISTA

En los Soportales del Collado, número 30, queda instalada una consulta

D. ANTOLIN BARRASA

Se arrienda una huerta en condiciones ven-

AMA DE CRÍA Una soltera robusta, de

NUEVA AGENCIA

El Procurador de los Tribunales y Notario

SANATORIO QUIRURGICO

DR. CLAVERO DEL VALLE

BERLANGA DE DUERO (SORIA).

Instalado conforme á los mandatos de la ci-

MONTE CARRASCAL y terrenos de pas-

ESTABLECIMIENTO

Tejidos, Quincalla, Paquetaria y Mercadería

CUARTERO Y JIMENEZ

Plaza del Conde de Gómara, núm. 3, Soria.

Precios fijos y baratísimos.

RELOJERIA MODERNA

(SANTOS LISO)

Participa al respetable público que ha abier-

RELOJERIA Y TALLER DE HERMENEGILDO PASTORA

Concesionario de dos patentes. Corres-

¡Desencanto!

Ante tan rápidos progresos alcan-

BLASCO PINTOR DECORADOR

Prontitud, elegancia y economía

MIGUEL HERRERO BESADA

Es especialista en partes y enfermedades de la matriz.

PRISCILIO PLAZA MARTINEZ

Corredor de Comercio. Tiene el gusto de participar al público

Horas de oficina, de 9 á 1 y de 4 á 7

ARTICULOS DE FOTOGRAFIA

Gran almacén de máquinas, productos y accesorios para fotografía, dibujo y pintura.

PRECIOS BARATÍSIMOS

OCULISTA

